



# 玉津のふくし



発行  
玉津学区  
社会福祉協議会  
広報啓発部会

## ふれあいお楽しみ会 6/24(火) 参加者51人 甲賀もち工房 くすり学習館 館外研修

ひとり暮らしの高齢者と高齢者世帯の方々を対象に「ふれあいお楽しみ会」が開催されました。学区長、自治会長をはじめ対象の方27人を含む51人が「甲賀もち工房」と「くすり学習館」を見学され、もち工房では社長からもち米を使った商品開発や町づくりのお話を楽しく聞くことができました。くすり学習館では配置売薬など薬関連の資料や江戸時代からの製薬道具・看板を懐かしく見学され、体験学習では甲賀忍者の携帯食／丸薬づくりを昔の作り方で体験し、参加された皆さんは手際よく丸薬づくりをされました。昼食は魚松本店でボリュームのあるお弁当を美味しく頂き、楽しく語られ親睦を深めることができました。帰りの車中ではハーモニカの伴奏で懐かしい歌を楽しみ、お馴染みの江州音頭で締めくくりました。ふれ合う時間を多く持つことができた「ふれあいお楽しみ会」でした。11月7日(金)は「在宅介護者のつどい」を予定しています。



## 福祉協力員 7/10(木) 滋賀県平和祈念館他 参加者19人 館外研修

台風8号が近畿地方上陸予報の中、警報が出た場合は引き返すことを申し合わせて東近江市方面へ出発しました。「あゆみ福



社会」では利用者が『働きたい』との願いを持って作業し、ペットボトルやアルミ缶の回収、地域の清掃、企業の下請けや独自の仕事などに取り組まれている様子を研修し、午後は「滋賀県平和祈念館」を訪問しました。参加された皆さんは戦争体験のない年齢ですの



で驚かれることも多かったのですが、熱心に研修されました。福祉の重要性、平和の大切さを福祉協力員の目で痛感され、有意義な研修でした。

## サロンボランティア活☆動☆講☆座 『避難所運営ゲーム (HUG) 』

### 9/4(木) 地域総合センター研修室 参加者48人

もし、災害が起こったとき、避難所に殺到する人達や様々な出来事の混乱をどのように対応していくかをゲーム感覚で模擬体験する研修が行われました。6~7人が7グループに分かれて学校とグラウンドを避難場所に想定し、机上の学校の図面に向かってそれぞれのカードに記載されている事項(要援護者への配慮、炊き出し場所、援助物資の保管場所、ペットの居場所、仮設トイレなど)をどの場所にするかなどグループ内で考え、意見を出し合いました。東日本大震災を体験された家族の方のお話から、運営本部をしっかりとすることが大切という体験談を頂き、自助と共助の重要性を改めて研修されました。



### 赤野井自治会



**7/4(金)**  
浜集会所  
(蓮如堂)  
参加者54人

午前中は守山市地域包括支援センターの三好保健師による健康講座が行われ介護予防と健康に対するお話を聞かれました。昼食のお弁当を皆さんで頂かれ、午後からのお楽しみタイムは守山市の歌謡浪曲グループ中島房子さん他4人による歌謡浪曲を楽しまれました。「一本刀土俵入り」、「瞼の母」など8曲の最後に「岸壁の母」を歌って頂きますと参加された皆さんと一緒に歌いながら盛り上がり、おじいさん・おばあさんのライブコンサートでした。次回は10月21日(火)の予定です。(赤野井)

### 矢島自治会

お昼前のお口体操に続いてお弁当をおいしく頂かれました。午後は先ず真光寺コーラスさんの懐かしい歌に手拍子を打ち、口ずさんでおられました。その後はボランティアさんによる曲に合わせての棒体操や頭の体操などを楽しみ、大いに笑って頂きました。手作りのおやつを頂かれた後は恒例の「矢島の友よ」を大きな声で歌われました。あ ああみなさんに書いて頂いた短冊の**7/7(月)** 矢島自治会館 参加者 67人 笹飾りは自治会館の玄関に飾られました。次回は10月27日(月)の予定です。



# 自治会すこやかサロン

### 十二里自治会



**7/6(日)**  
十二里自治会館  
参加者32人

朝、9時過ぎに皆さん集まれ、願いごとを書いた短冊を飾られました。お口体操・軽体操の後は「黒ひげ危機一髪」「ボーリング」「コリントゲーム」などを楽しまれ、最初はうまく出来ないゲームも負けじ心が湧き上がり、納得のいくまで繰り返してトライされました。終わりにはお茶とお菓子を頂かれ、「振り込み詐欺防止」の歌を聞いて頂き、お昼までの時間でしたが楽しい時間を過ごされました。次回は12月、クリスマスサロンの予定です。

### 石田自治会

**7/7(月)** 石田自治会  
お楽しみの「ななまがりランチ」を頂かれた後、願いごとを書いて笹飾りを完成されました。夢あり、希望あり、ご自身の体調のことやご家族のことなどを参加された皆さんにも披露されました。午後のお楽しみ会ではボランティア・さくら会さん3人による全員参加の遊戯体操や踊りとカラオケを楽しまれました。カラオケでは参加者の飛び入りもあって盛り上がり、スイカとゼリーをおやつに頂かれて、予定より延長して閉会しました。楽しい思い出が一つ増えたようです。次回は12月のクリスマスサロンの予定です。



♡給食サービス事業♡  
**7/19(土)**  
**9/20(土)**  
対象者20人



赤十字奉仕団の方がメッセージ付きヤクルトを持参し、「こんにちは！熱中症に気を付けて！」とお声を掛け、お元気な笑顔にホッとしながら、お話を聞くと逆に元気を頂きました。

